

Conseil d'école du 13 juin 2023

Présents : M.Sarrea, Mmes Jabri et Roger (parents élus), Mmes Leao, Collado, Chaubet, Pihant, Cadran, Chesneau, Mahdjane, Benalia, Belarbi, Adane et M.Kuna (enseignants), Mme Delafarge (directrice), M.Terchi (responsable de service Enfance/représentant mairie)

Ordre du jour :

1- Rentrée 2023

Effectifs prévus : 43 CP, 50 CE1, 38 CE2, 40 CM1, 47 CM2, total 218 élèves (chiffres plutôt bas, mais stables par rapport à l'année dernière). Difficultés à obtenir une liste définitive des futurs CP, beaucoup d'erreurs. Il y a toujours des inscriptions pendant les vacances d'été, plus des arrivées UPE2A en cours d'année. Cette année, Igor a suivi 30 élèves dans le dispositif UPE2A.

Structure envisagée :

3 CP, 1 CP/CE1, 3 CE1,
ou 3 CP et 4 CE1 moyenne : 13,3 élèves/classe

2 CE2

2 CM1

2 CM2 moyenne : 20,8 élèves/classe

La répartition des classes entre les enseignants n'est pas communiquée tant que les classes ne sont pas constituées afin que les parents ne nous sollicitent pas pour choisir l'enseignant de leur enfant.

Personnels : départ de Maëlle Nardi, Elodie Nzeke nommée sur le poste vacant, départ de la directrice Mme Delafarge (pas encore de remplaçant).

2- Vie à l'école

Bilan de la kermesse : très bonne participation, elle a généré 1050€ de bénéfices (675€ pour les tickets et 375€ pour le buffet). Nous remercions les parents pour leur aide (barbecue, gâteaux). Les bénéfices sont bien supérieurs à l'année dernière (moins de 600€).

Projets subventionnés par la mairie (les subventions sont généralement versées pendant les grandes vacances):

- Jeux de récréation : achat de jeux pour la récréation et mise en place d'un planning pour l'utilisation des différents espaces de la cour. Mauvaise qualité du matériel, manque de soin de la part des élèves et pas assez de vigilance quant au rangement à la fin de la récréation, donc il ne reste plus grand-chose. En réunion de délégués, nous avons fait le bilan et les élèves étaient satisfaits de pouvoir utiliser des jeux en récréation. La subvention de la mairie doit être de 250€, nous avons aussi demandé des tracés de cour mais rien n'a été fait.
- Chorale : elle a bien fonctionné avec les CM1 et CM2. Nous avons pu acheter 2 malles d'instruments de musique avec la subvention de la mairie (200€).
- Journée à la mer : 6 classes ont pu aller à Berck en mai.
- « Au fil des pages » projet CPE/CPS : travail avec le journal de Stains et la médiathèque, visite d'une imprimerie. Objectif : faire un journal. Projet sur 2 ans. Le travail en ateliers a souvent été compromis à cause des élèves d'enseignants absents répartis dans les classes.

Projet basket CM2 : projet sur la gestion des émotions et stéréotypes de genres. Rencontres, tee-shirt offert.

Projet Lumière CM2 : film des CM2 sur le harcèlement. Nous avons demandé à la mairie la projection du film pour tous les parents de l'école mais n'avons obtenu aucune réponse. M.Terchi peut demander l'Espace Paul Eluard un jour + une soirée.

EPS : à chaque période un niveau de classe a pu bénéficier de l'intervention d'un éducateur sportif (hand, Ultimate, tennis, basket, ...). Natation pour les CM2, CM1, CE2.

Education nutritionnelle : interventions de la cuisine centrale dans toutes les classes.

Médiathèque : des classes ont fait des visites libres ou ont travaillé avec la médiathèque.

Semaine des droits de l'enfant : les classes ont pu participer aux activités proposées + projection du court métrage sur le harcèlement

EDD : les CM1 et CM2 ont travaillé avec Plaine Commune sur le tri des déchets. Les CM1B ont un espace de jardinage dans la cour de récréation.

Marché de Noël : permet d'ouvrir l'école aux parents, tout en récoltant un peu d'argent pour la coopérative.

Concerts éducatifs au CMMD pour plusieurs classes.

Santé : bus dentaire pour les CE1, dépistages au centre dentaire pour les CE2, dépistage par l'infirmière scolaire des problèmes de vue ou audition. Dépistage de tous les CP. Les CM2 viennent d'avoir une formation sur les gestes qui sauvent avec l'infirmière scolaire.

Sorties scolaires : toutes les classes ont pu bénéficier de créneaux de sortie avec un car municipal.

Projet ELA : CM2A

3- Péri scolaire

Pause méridienne : penser aux inscriptions avant le 4 août à l'espace Famille du centre administratif. La responsable PM (Fati) a rencontré des difficultés liées au manque de personnel. Elle signale aussi des erreurs de pointage entre l'appel du matin et les effectifs réels du midi (les parents ont du mal à mettre des mots dans le cahier de correspondance). L'an prochain, les animateurs commenceront leur service à 11h20.

Aide aux devoirs : Mme Parra, responsable du dispositif, s'interroge sur la place de certains élèves dans le dispositif. Pas trop de problèmes de ponctualité des parents (sauf une famille, mais les enfants sont alors basculés sur la garderie). Les CP et CM2 ont été mélangés pour la 2^{ème} période, lorsque les CM2 ont fini leurs devoirs, ils peuvent ainsi aider les CP. La mairie réfléchit sur le basculement automatique en garderie pour les élèves qu'on ne vient pas chercher à 18h.

Centre de loisirs : penser aux inscriptions avant le 15 juin pour juillet/août. Des séjours gratuits sont proposés + vacances apprenantes dernière semaine d'août.

4- Aspects techniques et matériels

Travaux : Nous attendons toujours les marquages au sol dans la cour (relance en avril). Il y a des déformations importantes du sol autour des arbres (racines). A propos des salles de classes, les maîtresses du RDC ont souffert de l'humidité et du bruit de la VMC (CE2A), les livres de bibliothèque moisissent, il y a parfois des

fourmis et cafards (dans les autres classes aussi), de plus elles sont dérangées par les élèves en récréations décalées. L'équipe souhaite ne plus utiliser ces 2 salles en tant que salle de classe (-> RASED, BCD, ...) et utiliser la salle RASED actuelle (2^{ème} étage) pour le CM2A et l'ancienne classe à côté de la salle des maîtres pour la nouvelle collègue. Il y aura donc des demandes de déménagement, et déplacement de 2 ENI. La psychologue scolaire a demandé à avoir un local (actuellement une partie de la salle des maîtres, mais ne convient pas). La mairie et l'IEN ont proposé une salle au-dessus du cabinet médical, l'IEN devait se renseigner auprès de l'infirmière scolaire pour savoir si c'était possible, nous attendons la réponse (1). En attendant la mise à disposition de ce local, la psychologue scolaire est d'accord pour utiliser une salle du RDC, tout comme Mme Saadaoui (maître E). La salle des maîtres pourrait donc être agrandie en abattant la cloison qui la sépare du local actuel de la psychologue. Mme Belarbi souhaite installer des jardinières (pneus) car elle a l'intention de participer à « école fleurie ». Il faudra rédiger un projet mairie l'an prochain.

Budgets : nous avons un budget de 25€/élève pour 214 élèves (la mairie ne tient pas compte de nos prévisions mais du nombre d'élève à un instant T). Sur le budget reçu, il n'y avait pas les 280€ pour l'UPE2A, nous attendons une réponse (2). Il y a aussi un budget investissement de 2140€, mais attention au sens très restreint d'investissement selon la municipalité (il s'agit de contraintes du marché public). L'équipe pourrait utiliser ce budget pour commander du matériel EPS « durable » (cages de foot fixées dans le sol, panier de basket fixé au mur). Le kit de fournitures sera distribué aux familles à des dates précises (voir flyer remis aux familles). Depuis l'existence du kit gratuit, les budgets des écoles ont été rabaissés de 5€/élèves, et cela pose des difficultés pour les commandes (cahiers, manuels scolaires, fichiers). Nous n'avons plus assez d'argent pour commander tout le papier nécessaire aux photocopies, aussi nous avons pris l'habitude de mettre sur les listes de fournitures 1 ramette/élève. Les parents sont d'accord. Par ailleurs, une commande de 10 cartons de ramettes A4 a été passée avec le budget mairie. Attention à bien ramener le kit de fournitures à la rentrée, car les enseignants en tiennent comptent dans leurs commandes et listes de fournitures. Les parents signalent la mauvaise qualité de certains articles du kit (notamment la colle, mais elle a été changée pour le prochain kit), ils sont obligés de racheter certains matériels. L'enseignant d'UPE2A demande la mise à disposition de kits supplémentaires pour les élèves allophones qui arrivent en cours d'année.

5- Divers

Parents élus : il est rappelé qu'ils sont élus jusqu'aux prochaines élections et qu'il leur appartient d'organiser le prochain scrutin (listes de candidats, bulletins de votes, professions de foi). Certains parents élus n'ont pas participé à un seul conseil d'école ou événement de l'école.

Rappel des textes : Le rôle de représentant des parents d'élèves consiste à faciliter les relations entre les parents d'élèves et les personnels.

Ils peuvent intervenir auprès des directeurs d'école pour évoquer un problème particulier ou pour assurer une médiation (démarche amiable de résolution d'un litige) à la demande d'un ou des parents concernés.

Un local de l'établissement peut vous être mis à disposition, de manière temporaire ou permanente. Il peut servir notamment pour l'organisation des réunions, pendant et en dehors du temps scolaire.

Ils participent au conseil d'école.

(1) Réponse IEN le 15/06/2023 : cette solution n'est plus envisageable suite à l'avis défavorable du médecin scolaire (les locaux sont régulièrement utilisés par les infirmières scolaires)

(2) Il y a bien un budget de 280€ pour les UPE2A, en plus du budget initial de 25€/élève